

Resultados de estudio sobre riesgo empresarial de Red de Negocios

Índice detecta leve mejora en la salud de 6.000 empresas chilenas

Las mayores calificaciones recaen sobre niveles de morosidad en pagos, y cumplimiento de obligaciones laborales. La muestra mide la situación de empresas de distintos tamaños, sean proveedoras o contratistas.

MELISSA FORNO

Como un termómetro que mide qué tan sana están las empresas. Eso busca calcular el Índice de Riesgo de Empresas que elabora la Red Negocios de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS). Durante abril se ubicó en 6,49 puntos, disminuyendo 0,3 puntos (aproximado) en relación con marzo de 2022 (6,75 puntos).

La Red de Negocios de la CCS es una plataforma electrónica que permite evaluar y monitorear los riesgos comerciales, financieros, laborales y tributarios, de proveedores y contratistas para facilitar las decisiones en los procesos de compra.

"De este modo, el indicador se ubica 1,1 puntos por sobre el promedio de 2021 y 2 puntos por encima de julio del año pasado. Del total de empresas, solo un 3,3% presenta un riesgo superior a 50 puntos", según explica el informe.

El índice, que registra valores entre 0 y 100 puntos, en que 100 representa el riesgo más alto, se construye con indicadores laborales, (cumplimiento de obligaciones laborales y prácticas sindicales), y de morosidad (cumplimiento comercial y protestos), cada uno pondera 50%. La base de cálculo se elabora tomando los indicadores de más de 6.000 empresas al mes, las cuales integran el registro de proveedores de Red Negocios de la Cámara de Comercio de Santiago. Sobre este aspecto, Rodrigo Mujica, gerente general de la Red de Negocios de la CCS, explicó que trabajan con una base de compañías que miden en forma regular y de di-

Indicador de riesgo por sectores abril 2022



Fuente: Red de Negocios CCS. Índice 0 a 100 puntos.



Rodrigo Mujica, gerente general de la Red de Negocios de la Cámara de Comercio de Santiago.

versos tamaños y rubros.

"En torno al 3,0 y 3,5 es un indicador promedio", afirma Mujica.

En cuanto al componente morosidad, en abril esta cayó respecto a marzo, al igual que el componente laboral, lo que implica una disminución en el riesgo.

"La principal mejora la mostró el indicador de morosidad, que bajó 0,5 puntos (aproximado) respecto de marzo, explicado principalmente por el indicador de mora comercial, que cayó 1 punto, mientras que los protestos subieron levemente, 0,1 punto respecto de marzo. Como resultado, el indicador de Riesgo en Morosidad pasó de 8,66 puntos en marzo a 8,20 puntos en abril de este año", informa.

"Cuando una empresa ya no tiene nada más que hacer, deja de pagar deudas, lo que sí tiene consecuencias negativas, porque significa que la compañía dejará de ser apta para créditos o para adquirirlos en mejores condiciones", explica Mujica.

Respecto del indicador laboral, bajó desde 4,84 puntos en marzo a 4,77 puntos en abril, principalmente por la reducción en el indicador de

obligaciones laborales, que disminuyó 0,1 puntos. La otra dimensión de este ítem, que mide las prácticas sindicales, no presentó ninguna variación en relación al tercer mes del año.

Grandes y pequeñas

Por tamaño de empresas, el Índice de Riesgo Empresarial para las grandes cayó de 8,58 en marzo, a 8,03, en abril. En cuanto a las microempresas, descendió de 5,25 a 4,8 puntos, comparando los meses mencionados. Y, en las Pymes, bajó de 6,18, en marzo, a 6,13, en abril.

De acuerdo con Francisco Castañeda, director de la Escuela de Negocios de la Universidad Mayor, los sectores que aportan más riesgo son logística, transporte y comercio exterior por la guerra en Ucrania y la pandemia. En la vereda opuesta, están los servicios, como locales comerciales, restaurantes y locales, debido a que se levantaron las restricciones más severas que se aplicaron por la crisis sanitaria.

"En mayo el índice debería reflejar los efectos de una inflación mostrará una resistencia a bajar", opina Castañeda.